
 
UNIONE CLUB AMICI 

“la Federazione a favore del Turismo itinerante e dei Campeggiatori” 
 
Incontro Federale Presidenti di Area Nord Est 
 
Castelfranco Veneto, 25 Novembre 2023 
 
Alle ore 16,30, presso la sala della Biblioteca Comunale messa a disposizione dal 
Comune di Castelfranco Veneto (TV) , si sono riuniti i Presidenti, i Referenti accreditati e 
quelli delegati dell’Area Nord Est della Federazione Nazionale Unione Club Amici come di 
seguito indicati: 
 
Regione Veneto: 

1)  Camper Club “I Girasoli” – Pianiga (VE) 
2)  Associazione Camperisti Marca Trevigiana APS (VE) 
3)  Camper Club Verona Est (VR) 
4)  Camping Club Giovani Amici –Valdagno (VI) 
5)  Camping Club Mestre Venezia (VE) 
6)  Camper Club Camperisti Vicentini (VI) 
7)  Camper Club del Lupo – Verona 
8)  Camper Club Marco Polo di Cerea (VR) 
9)  Camper Club Palladio – Vicenza 
10)  Camper Club Val d’Illasi – Illasi (VR)  

 
Regione Trentino Alto Adige 

11)  Holiday Camper Club –Trento 

Regione Friuli Venezia Giulia 

12)  Camper Club Bisiaki – Monfalcone  
13)  Camper Club Tre C di Pordenone  

Apre la seduta il Presidente dell’Area Nord Est Dino Artusi il quale saluta i convenuti 
ringraziandoli per la loro presenza. In particolare ha ringraziato il Presidente del Club 
Marca Trevigiana Sig. Massimo Lazzarini che ha organizzato l’incontro. Ha portato il 
saluto del Presidente Nazionale dell’Unione Club Amici, Ivan Perriera ricordando come 
l’UCA lavori a favore di tutti i camperisti. Ha quindi proceduto all’appello di tutti i Presidenti 
di Club o loro delegati invitati all’incontro. 
Si è quindi proceduto all’apertura dei lavori nominando Carlo Franceschetti Segretario 
verbalizzante e si è passati alla discussione del seguente Ordine del Giorno: 
 
1 - Saluto del Presidente. 
2 – Fiera di Parma, riepilogo argomenti, considerazioni e discussione. 
3 – Situazione iniziative UCA. 
4 – Situazione carte Acsi e CCI  
5 – Bilancio primo anno di iniziative di scambio culturale e gite tra Club. 
6 – Gita Area Nord-Est Triveneto per cultura, socializzazione e divertimento. 



7 - Situazione costi camper, costo della vita, prezzi e ripercussioni su organizzazione gite   
8 – Varie ed eventuali.  
 
Dopo i consueti saluti ai Presidenti e loro Direttivi come sopra specificato, Il Presidente 
UCA per l’Area Nord Est Dino Artusi ha iniziato a relazionare sulla Fiera di Parma 
ricordando l’incontro del rappresentante UCA Pasquale Cammarota con il Ministro del 
Turismo Daniela Santachè con la quale ha discusso sui problemi del Turismo itinerante. 
Ha poi ricordato come l’ANCI (Associazione Nazionale Comuni Italiani) abbia concesso il 
Patrocinio gratuito alla nostra iniziativa “Comune Amico del Turismo Itinerante” 
sottolineando in tal modo la validità della nostra iniziativa. Altro punto importante è stata la 
collaborazione con il Centro Consumatori che si sta battendo per portare da € 103 a €. 
150 l’importo massimo al distributore di carburante. E’ stata poi sollevata la possibilità di 
richiedere la defiscalizzazione delle spese sostenute nei negozi durante l’attività turistica 
(ticket).  
Il Presidente Artusi ha quindi ricordato la necessità emersa a Parma di aumentare la 
rappresentatività dei Club nei Consigli Comunali sia per sollecitare la costruzione di nuove 
aree camper sia per dare consulenza sulle modalità di realizzazione. 
Infine sono stati ringraziati tutti gli amici dell’Area Nord Est che hanno preparato e gestito 
lo stand UCA a Parma, la maggior parte dei quali era della nostra Area. 
Passando al successivo punto due all’ordine del giorno il relatore ha ricordato come nel 
sito UCA siano segnalate ben 600 convenzioni per i nostri iscritti ai Club. Ha quindi 
sollecitato i presenti a far consultare ai propri soci in caso di necessità queste liste dove 
sono rappresentate tutte le attività commerciali. 
E’ stato affrontato poi il problema delle gite. Quando vengono organizzate sarebbe 
opportuno comunicarlo al webmaster Gabriele Vertibile  per l’inserimento nel calendario 
delle uscite presente sul sito dell’Unione. I resoconti più significativi potrebbero poi essere 
inoltrati al Presidente Nazionale Ivan Perreira per la pubblicazione sul nostro periodico 
“UCA Informa”. 
Si è passati quindi al punto quattro dell’ordine del giorno riguardante l’acquisto di carte 
ACSI e CCI. E’ stato rilevato come il risultato delle sottoscrizioni sia già buono ma che 
potrebbe sensibilmente migliorare con la pubblicazione dei due volumi ACSI in lingua 
italiana.  
Al punto cinque è stato trattato il tema della collaborazione tra Club in fatto di gite. E’ stato 
sottolineato come in questo primo anno l’iniziativa abbia avuto un buon successo che 
dovrebbe spingere ad una ulteriore collaborazione. E’ stata ricordata in particolare la bella 
gita effettuata in navigazione tra le Ville Venete del Brenta con ristorazione a bordo che ha 
soddisfatto veramente tutti. 
Il Presidente del Camper Club Mestre Venezia Sig. Marco Caffi ha proposto per il 
prossimo anno un tour alle Isole Veneziane di Murano, Burato e Torcello aperta a tutti i 
Club. In proposito il Socio Francesco Manente dei “Girasoli” ha evidenziato come si dovrà 
tenere presente che prossimamente sarà introdotto per la visita a Venezia un ticket. 
Al punto sette “varie ed eventuali” abbiamo trattato un importante argomento che tocca da 
vicino tutti i camperisti, sollevato dal Sig. Varner Alessandro Presidente dell’”Holiday 
Camper Club Trento”, che ha fatto pervenire uno scritto in quanto impossibilitato a 
partecipare direttamente. Il tema è quello dei costi che a partire da quelli dei veicoli 
diventano sempre meno abbordabili come constatato anche all’ultima Fiera di Parma. 
Confrontando i nuovi modelli con quelli in nostro possesso, si evidenziano diverse cose 
nuove, magari poco utili, arredamenti meno solidi effettuati con materiali leggeri e 
soprattutto modelli standardizzati nelle piante progettuali (in pratica molti si assomigliano 
troppo!!!). Ha fatto impressione ad esempio i costi dei “furgonati” che a fronte di uno 
spazio vivibile molto contenuto, hanno prezzi non inferiori a 60.000 euro. Altro argomento 



portato all’attenzione dal Sig. Varner sono i costi per le aree di sosta ed il campeggio. 
Dopo il Covid, con l’aumento dei fruitori dei veicoli ricreazionali, gli addetti alle strutture 
hanno aumentato le tariffe riducendo le agevolazioni in precedenza pattuite con i vari 
Club, mantenendo alte le tariffe anche nei periodi di bassa stagione, cosa non accettabile. 
Ultima considerazione ha riguardato gli oneri per l’organizzazione di gite e raduni. 
Notevole è stato nell’ultimo periodo l’aumento dei prezzi per i trasferimenti (gasolio) e per il 
vitto soprattutto quando è necessario appoggiarsi a strutture di ristorazione. Su 
quest’ultimo punto Il Sig. Varner ha ricordato come in passato si predisponevano pasti fai 
da te “on the road” con rischi non indifferenti per la conservazione ed igiene del cibo. Ora 
si ricorre spesso a ristoranti/trattorie che possono contenere i prezzi a scapito troppo 
spesso però della qualità del cibo e della scelta del menù. Il Sig. Varner conclude dicendo 
di aver voluto sottoporre i vari spunti a discussione al fine di sensibilizzare con il supporto 
della nostra Federazione UCA le varie Associazioni dei Consumatori, i Gestori delle 
strutture turistiche in generale al fine di limitare i costi che in alcuni casi non sono 
indifferenti. 
L’Assemblea ha ascoltato le varie argomentazioni illustrate dal Presidente Area Nord Est 
Dino Artusi con molta attenzione ribadendo come le varie osservazioni corrispondano ad 
una verità purtroppo non più trascurabile. 
Altro argomento di discussione proposto dall’Assemblea è stato il problema dei porta moto 
installati sui nostri camper cui ha cercato di dare adeguata risposta il Socio Alessandro 
Cominato del Camper Club I Girasoli, titolare di scuola guida. 
Una ultima argomentazione proposta all’Assemblea dal Sig. Marco Caffi, Presidente del 
Camper Club Mestre Venezia, è stato il dubbio che i motori di ultima generazione montati 
sui nostri camper, siano predisposti in modo tale che a circa 45.000 Km abbiano assoluto 
bisogno di ricorrere alle officine della Casa Madre per la contemporanea accensione di 
diverse “spie” cui le normali officine meccaniche non sarebbero in grado di intervenire. 
A questo punto, esauriti gli argomenti di discussione, il Presidente Dino Artusi ha salutato 
e ringraziato tutti gli intervenuti e alle 17,45, dopo un bell’applauso, l’assemblea è stata 
chiusa. 
 
Il Segretario                                                                       Il Presidente 
C. Franceschetti                                                                  Dino Artusi 
 
 
 
 


